

La SFP invitée par l'Académie de Chirurgie : Une séance très importante sur le plan politique pour la Phlébologie.

Guex J.J., Gattières



L'**Académie Nationale de Chirurgie (ANC)** a fait à la **Société Française de Phlébologie (SFP)** l'honneur de l'inviter à organiser et présenter une séance consacrée à l'évolution des traitements des affections veineuses et à la place actuelle de la chirurgie.

La séance était présidée par le **Pr Philippe Marre** président de l'ANC, le **Pr Albert-Claude Benhamou** vice-président de l'ANC (et aussi notre directeur de la publication) et le **Dr Matthieu Josnin** (président de la SFP) elle a eu lieu le 10 mars 2021 au siège de l'ANC, rue de l'École de Médecine à Paris, et diffusée par visioconférence et est encore accessible sur youtube.

Les sujets abordés étaient des plus classiques mais tous d'actualité, et présentés par des membres éminents de notre société :

Les méthodes de traitements endoveineux des varices en 2021

- **Matthieu JOSNIN** (La Roche-sur-Yon, France)

Place de la chirurgie dans le traitement des varices ; actualisation de la technique

- **Denis CRETON** (Nancy, France)

Ultrasons focalisés de haute intensité (HIFU) : une révolution thérapeutique ?

- **René MILLERET** (Vichy, France)

Prise en charge de l'ulcère veineux par cyanoacrylate.

- **Nicolas NÉAUME** (Toulouse, France)

Réparation valvulaire dans la maladie post-thrombotique.

- **Oscar MALETI** et **Marzia LUGLI** (Modène, Italie)

Cette séance était très importante sur le plan politique, car si l'évolution des pratiques n'est guère un secret pour les spécialistes vasculaires, elle n'a peut-être pas encore marqué tous les esprits chez les chirurgiens généralistes. En particulier, le remplacement officiellement recommandé du stripping par les méthodes endo-veineuses n'est probablement pas encore complètement appliqué.

Nous avons le plaisir de publier dans ce numéro l'essentiel de ces communications.

Je remercie les auteurs pour la qualité de leur travail et leur réactivité. Ces cinq articles font la synthèse la plus récente possible de l'état de l'art en phlébologie.

Après le grand succès du numéro précédent PAV₁/2021, consacré aux « actualités thrombose », nous profitons de l'énergie cinétique acquise et publions **quatre très bons papiers qui auraient eu leur place dans notre précédent numéro « spécial thrombose »** mais n'étaient pas encore finalisés :

- Deux revues de la littérature établies par le **Pr I. Elalamy** et son équipe, l'une à propos la thrombopénie induite par l'héparine, et la seconde intitulée : Vaccins contre le SRAS-CoV-2 et thromboses : Raisons de défiance et de confiance ;
- Une autre revue de la littérature de **X.M. Le Fèvre** qui traite de la prévention de la MTEV après traitement ablatif des axes saphènes incontinents ;
- Enfin, une quatrième revue, de **Prof. Armand Dessap et V. Labbé**, traitant du risque thrombotique et anticoagulation des patients hospitalisés pour une maladie à Coronavirus 2019 sévère.

À la rédaction de **Phlébologie Annales Vasculaires** nous nous efforçons d'apporter à la communauté Phlébologique l'essentiel de l'information – le plus souvent Francophone, mais parfois Anglophone – la plus récente et proche des préoccupations quotidiennes des praticiens.

Certes nous publions plus de mises au point et de revues de la littérature que d'études contrôlées, randomisées, mais c'est le choix des auteurs pour qui la publication d'une ECR dans une revue anglophone indexée (MEDLINE) est un objectif incontournable (que nous ne pouvons pas assurer malgré tous nos souhaits¹). Rappelons de plus à nos lecteurs – potentiels auteurs – que le choix de publier des articles de réflexion dans un journal Francophone a un fort impact en termes de notoriété, de représentativité et de relation personnelles avec les confrères. Les retours que nous avons de nos lecteurs et de nos partenaires de l'industrie Pharmaceutique montrent que les choix éditoriaux de la rédaction étaient les bons. Notre spécialité évolue en permanence et la **Société Française de Phlébologie** et sa revue **Phlébologie Annales Vasculaires** sont le meilleur forum d'échanges, celui où l'on peut apporter son expérience et profiter de celle des collègues. Souhaitons une reprise rapide des congrès « physiques » irremplaçables, car la chaleur des contacts personnels est bien la seule chose que **Phlébologie Annales Vasculaires** ne peut apporter.

Faites connaître notre revue, que ce soit sous forme papier ou sous forme électronique, elle a montré qu'elle était une bouée de sauvetage dans la tempête que nous avons subie. Envoyez-nous vos articles.

1. Phlébologie est cependant indexé par Thomson Reuters depuis 2008 dans Science Citation Index – expanded et Web of Science

The SFP invited by the Surgeon's Academy: a very important political session for Phlebology.

Guex J.J., Gattières

The **French National Academy of Surgery (ANC)** honoured the **French Society of Phlebology (SFP)** by inviting it to organise and present a session devoted to the evolution of the treatment of venous affections and the current place of surgery.

The session was chaired by **Pr Philippe Marre, president of the ANC**, **Pr Albert-Claude Benhamou, vice-president of the ANC** (and also our publication director) and **Dr Matthieu Josnin (president of the SFP)**.

It took place on March 10, 2021 at the ANC headquarters, rue de l'Ecole de Médecine in Paris, and was broadcasted by videoconference and is still accessible on YouTube.

The topics discussed were classic but all topical, and presented by eminent members of our society:

Endovenous treatment methods for varicose veins in 2021:

- **Matthieu JOSNIN** (La Roche-sur-Yon, France)

Place of surgery in the treatment of varicose veins; updating of the technique:

- **Denis CRETON** and **Olivier CRETON** (Nancy, France)

High intensity focused ultrasound (HIFU): a therapeutic revolution?

- **René MILLERET** (Vichy, France)

Management of venous ulcers with cyanoacrylate:

- **Nicolas NÉAUME** (Toulouse, France)

Valve repair in post-thrombotic disease:

- **Oscar MALETI** and **Marzia LUGLI** (Modena, Italy)

This session was politically very important, because while the evolution of practice is hardly a secret for vascular specialists, it may not yet have made its mark on the minds of general surgeons. In particular, the officially recommended replacement of stripping by endovenous methods is probably not yet fully implemented.

We are pleased to publish in this issue the essence of these papers. I would like to thank the authors for the quality of their work and their responsiveness. These five articles provide the most recent possible synthesis of the state of the art in phlebology.

After the great success of the previous issue PAV₁/2021, dedicated to "VTE News", we take advantage of the kinetic energy acquired and publish several very good papers which would have had their place but were not yet finalised:

- **Two reviews of the literature by Prof. I. Elalamy and his team, one on heparin-induced thrombocytopenia, and the second entitled: Vaccines against SARS-CoV-2 and thrombosis: Reasons for trust and mistrust.**
- **Another review of the literature by XM. Le Fèvre, which deals with the prevention of VTE after ablative treatment of incontinent saphenous axes.**
- **Finally, a fourth review, by Prof. Armand Dessap and V. Labbé, dealing with the thrombotic risk and anticoagulation of patients hospitalised for severe Coronavirus 2019 disease.**

At “**Phlébologie Annales Vasculaires**” we strive to provide the Phlebology community with the most recent information – most often in French, but sometimes in English – that is close to the daily concerns of practitioners.

Of course, we publish more reviews than randomised controlled trials (RCTs), but this is the choice of the authors for whom the publication of an RCT in an English-language indexed journal (MEDLINE) is an unavoidable objective (which we cannot ensure despite our best wishes¹).

Let us remind our readers – potential authors – that the choice of publishing reflective articles in a French-speaking journal has a strong impact in terms of notoriety, representativeness and personal relationships with colleagues.

The feedback we get from our readers and our partners in the pharmaceutical industry shows that the editorial choices made by the editors were the right ones.

Our specialty is constantly evolving and the “**French Society of Phlebology**” and its journal “**Phlebologie Annales Vasculaires**” are the best forum for exchange, the one where one can contribute one’s experience and benefit from that of colleagues.

Let us hope that the irreplaceable “physical” congresses will soon be resumed, because the warmth of personal contacts is the only thing that “**Phlébologie Annales Vasculaires**” cannot provide.

Let people know about PAV, whether in paper or electronic form, our journal has shown that it is a lifeline in the storm we have been through.

And its success in calm weather must be further enhanced: that is also our goal. Please contribute to this: send us your articles.

1. Phlébologie est cependant indexé par Thomson Reuters depuis 2008 dans Science Citation Index – expanded et Web of Science